

## 1. Objectifs et défis du développement du commerce international

Il n'existe aucun scénario futur de politique économique et industrielle canadienne qui n'accorde un rôle d'importance croissante au commerce international, aux investissements et à la technologie. Les perspectives de croissance économique et de création d'emplois du Canada dépendent de notre réussite sur le marché international.

Conscient de l'importance primordiale du commerce et de l'investissement pour la croissance économique et la prospérité du Canada, le gouvernement s'est fixé trois objectifs pour l'orientation de ses efforts de développement du commerce international :

- devenir le chef de file mondial du commerce international;
- devenir le marché nord-américain favori des investisseurs;
- jouer un rôle de premier plan dans la libéralisation du commerce mondial.

En réalisant ces objectifs, nous allons instaurer un environnement favorable à la création de nouveaux emplois de haute qualité.

Pour atteindre les objectifs ci-dessus sans perdre de terrain par rapport à nos concurrents, nous devons relever cinq principaux défis :

- améliorer l'accès aux marchés clés;
- augmenter le nombre d'entreprises exportatrices;
- élargir notre gamme de produits à l'exportation;
- diversifier nos exportations par rapport au marché américain;
- améliorer la part de l'investissement mondial que nous recevons.

Le gouvernement relève ces défis en concentrant ses activités sur quatre principaux domaines :

- l'accès aux marchés;
- les capacités d'exportation et l'état de préparation;
- le développement des marchés internationaux;
- l'attraction de l'investissement étranger direct.

## 2. Performance commerciale du Canada

S'appuyant sur le succès de ces dernières années, les exportations de biens du Canada ont augmenté de 7,4 p. 100 en 1997, pour atteindre un niveau record de 343 milliards \$. Cela représente une augmentation encore plus vigoureuse qu'en 1996, lorsque la croissance des exportations a atteint 5,7 p. 100. Le surplus de la balance commerciale du Canada a été de 23,4 milliards \$ en 1997, en baisse par rapport au surplus record de 41 milliards \$ de 1996, reflétant une hausse des importations. Par ailleurs, le niveau des importations révèle l'expansion de l'économie interne du Canada.